

## Frage

an Bürgermeisterin-Stellvertreterin Mag.<sup>a</sup> Judith Schwentner

eingebraucht von GR Mag. Philipp Pointner

in der Gemeinderatssitzung am **21. September 2023**

Betreff: **Entsiegelungsmasterplan**

Sehr geehrte Frau Vizebürgermeisterin!

In Anbetracht der sich häufenden und intensiver werdenden Umweltkatastrophen, die auch längst in Österreich spürbar sind, ist es an der Zeit, dass auch auf kommunaler Ebene entschieden gehandelt wird.

Kürzlich wurde eine Studie des WWF veröffentlicht, die uns vor Augen führt, dass wir dringend Lösungen für den Umgang mit versiegelten Flächen finden müssen. Die Analyse hat ergeben, dass Graz unter den österreichischen Städten den dritten Platz bei der versiegelten Fläche pro Kopf einnimmt. Lediglich Linz und Salzburg rangieren in dieser Statistik noch vor Graz. Zudem ist die versiegelte Fläche in Graz in den vergangenen zehn Jahren um 5,25 Prozent gewachsen, wie aus derselben Studie hervorgeht. Auch in dieser Statistik belegt Graz den dritten Platz ([https://www.ots.at/presseaussendung/OTS\\_20230818\\_OTS0008/wwf-analyse-oesterreichs-groesste-staedte-immer-staerker-versiegelt](https://www.ots.at/presseaussendung/OTS_20230818_OTS0008/wwf-analyse-oesterreichs-groesste-staedte-immer-staerker-versiegelt)).

Diese alarmierenden Zahlen machen die Notwendigkeit deutlich, dass die Stadtregierung umgehend wirksame Maßnahmen ergreifen muss, um die Versiegelung von Flächen zu reduzieren und eine nachhaltigere Stadtentwicklung zu fördern. Wir sollten dieser Angelegenheit höchste Priorität einräumen und gemeinsam daran arbeiten, unsere Stadt für kommende Generationen lebenswert und nachhaltig zu gestalten.

Daher stelle ich gemäß § 16a der Geschäftsordnung für den Grazer Gemeinderat die

### Frage:

**Werden Sie einen Entsiegelungsmasterplan erstellen lassen, der als zusätzliches Instrument zur Reduzierung übermäßiger Versiegelung und zur Wiederherstellung von Grünflächen dient?**